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新闻热线

本报讯 （记者尹君伊） 前不
久，市消协开展家装室内环境污染
检测，选取了一户简装半年左右的
房子和一张正常使用了 15年的桌
子。检测结果显示，甲醛释放数值
均超国标一倍多。

“我家半年前进行了简装，地
面铺的瓷砖，墙面用的乳胶漆和
壁纸，定制的整体厨房，家具也
只有一张餐桌。”市民王先生家
住东方骏景小区，装修完成后一
直没有入住，“这半年来我还时
不时开窗通风，现在闻着屋里也

没什么刺激性的味道了，觉得应
该达标了吧。”王先生没有想
到，检测结果甲醛超标一倍多，
氨超标两倍多，不达标，也不适
宜居住。

“现在市面上精装修、半包、
全包、豪装等不同装修形式让消费
者雾里看花。我们怕有污染，特地
选择了简装，并且用的合格建材，
没想到环境检测还是不达标。”王
先生提出疑问，“究竟怎么才能算
达标？应该怎样注意室内环境污染
问题？”

“根据行业惯例及历年投诉分
析，装修中全包的问题是比较大
的，因为在总价款一定的情况
下，节约支出就成了营利的手
段。再加上业主不可能全程监
督，装修过程就成了‘良心买卖
’。”市消协秘书长李大刚介绍，
关于“达标”也只是一个“参考
值”，因为达标不代表没有，除
非有害物数值是 0，“达标”的环
境可能依然会有有害物蓄积，只
不过对身体的伤害相对少些而
已。建议业主在房屋设计规划

时，尽量坚持从简原则，有害物
是一个蓄积的过程，房屋越“豪
华”、越“漂亮”，污染物就会越
大。

“即使住在老房子里，也要保
持警惕。因为很多板材的家具
中，甲醛得不到挥发释放，尤其
是质量不够好的板材，甲醛的含
量会比较高。”市消协选取了一张
正常使用了 15年的桌子，按照采
样标准，在这张桌子上切割了 10
块检测所需的板材，送至专业质
检机构进行理化检测，检测结果

显示：这张桌子甲醛释放数值仍
超过国标一倍多。

李大刚提醒，甲醛、苯等化学
物质属致癌物，可导致多种癌症的
发生，尤其对儿童伤害很大，因为
儿童免疫力低，更容易导致疾病发
生。另外，即使最终没有导致癌症
的发生，其对身体的伤害也是很大
的，因为这是一种隐性的伤害，对
器官、免疫力以及成长发育都会造
成损伤。在装修过程中，市民如果
对于室内环境污染有疑问，可咨询
市消费者协会。
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最近，家住市区的李
林回家，发现自己楼道里
贴着一封装修致歉信。

信的内容是这样的：
“各位尊敬的邻居，我家
正在装修，预计工期 60
天。装修工程是交给装饰
公司做的，虽然我一再和
装修公司强调文明施工，
但我想仍会有一些噪音、
灰尘等不可避免。给各位
邻居的生活带来不便和影
响，在此先向大家致歉，
敬请谅解。因为工作忙，
装修期间我可能过来得比
较少，如有什么不妥的情
况，请及时联系我，非常
感谢！给您带来的不便，
再次深表歉意。”

原来，李林家的对门
正在装修，邻居担心装修
新房产生的噪音、灰尘等
影响到左邻右舍的生活，
所以贴了这样一张致歉
信。“我看到信后，心里
感觉很温暖。不管谁家装
修，确实会给邻居的生活
带来影响，但这位新邻居
先想到了我们，我们也就
能谅解他了。”李林说。

“谁家不装修呢？邻
里间得多担待。”当李林
把这件事给其他居民说
时，大家也对提前贴出致
歉信的做法表示理解和赞
同。

远亲不如近邻。邻居
间本来就应相互体谅，相
互帮助，在装修一事上更
应该注重邻里情。因为装
修扰民，邻居间发生口角
产生冲突的事绝非个例。
其实，任何事情都应该换
位思考，这位业主在替邻
居们着想的同时，邻居们
肯定也会站在他的角度考
虑问题。这样就解开了邻
居们之间的心结，避免了
纠纷的产生。

这封致歉信，代表着
邻里之间的一份尊重，架
起了邻里之间互动、沟通
的桥梁。

一一封致歉信封致歉信
草 堂

11月 10日，中国邮政南皮分公司
的邮递员曹树臣，早早来到公司营投
部，一头埋进半人高的报纸堆开始分
拣。

“每封邮件都是一份责任。”18年
来，他对工作的热情从未消减。

2002年，刚刚 20岁的他，从老家
曹八卜村出来谋生。曹树臣不善言谈，
但干事踏实、认真，在亲戚的推荐下，
他成为一名乡邮员，负责往返 15个乡
村送信函、报纸等。

“第一天我不认路，一下子骑到了
东光，回到家，双腿酸得直打颤。”七
八十公里的路途，他只有一辆自行车做
伴。

“晴天一身灰，雨天一身泥。”十几
年前，村里大多是泥土道。一下雨，自
行车轱辘塞满了泥，根本无法骑行。曹
树臣便自己准备了一个“翘棍”，一边
推车，一边剔除车瓦盖子里面的泥土。
一次，一个不注意，曹树臣滑进了沟
里。

当时正值秋末时节，他浑身湿透，
冻得发抖，惦记的却是自行车上被油纸
包裹着的邮件。为了及时将邮件送到村
民手中，他冒着雨，把包裹揣在怀里，
徒步“冲”进村里。“冬天的时候更困
难，天黑得早，没有路灯。有时心里也
会害怕，但一想到用户在等我，心里也
就亮堂多了。”因为路不好走，他要提
早出发，常常夜幕降临还在路上。

这些年，曹树臣每天工作 13个小
时，忙得忘记吃午饭是常事。就连
2004年春节前结婚，也仅仅是休了两
天假，婚礼第二天就急忙投入工作。乡
邮员工资低、太辛苦，家里人多有抱
怨，不少同事也选择了辞职。然而，曹
树臣却坚持了下来。“每当将邮件送到
用户手中，对方简单的一句‘谢谢’，
我会觉得特别光荣。”

在曹树臣的工作法则中，懒惰是最
大的禁忌。“懒惰容易造成邮件积压。
带来的用户投诉先不说，如果遇上邮件
急用，给用户会造成很大的损失和麻
烦。”曹树臣每投递一封邮件，都提醒
自己细心查看信封上的每一个字，并用
心记住老用户的姓名、住址等信息，想
方设法找到收件人，在最短的时间内把
邮件送到用户手中。

多年的付出，换来了好口碑，积
累了好人缘。“小曹来了，小曹来
了！”每当他的身影出现在村里，总有
热情的乡亲送上茶水，招呼他吃饭。
出于信任，还有人将身份证、银行汇
票拿给他，请他帮忙存上。冯家口镇
张拔贡村的一位老人，见他踏着雪，
肩扛着自行车来村里送邮件，脸上、
眉毛上都挂满了厚厚的白霜时，感动
地流下了眼泪。因为业务突出，他多
次获得公司“先进个人”“优秀投递
员”等称号。

时代变迁，农村的路况不断改
善，坑坑洼洼的泥道变成了柏油马
路。曹树臣的工作条件比之前改善了
很多，自行车换成摩托车，现在又开
上了电动三轮车，投递的物品也慢慢
从书信报纸变成了村民网购的各类商
品。

“这18年，我也见证了农村的巨大
变化。”曹树臣感慨道。

今年 5 月，因为工作需要，曹树
臣的投递区域从乡村转移到了城区。
服务的范围变了，但曹树臣不改初
心，他说：“18 年风雨乡邮路只是起
点，我会继续服务好每位用户，直到
干不动为止……”

““邮政小邮政小哥哥””曹树臣曹树臣：：

1818年年，，他是乡村他是乡村
最守时的最守时的““鸿雁鸿雁””
本报通讯员 南宝通 苏安矗

本报记者 李佳芳

今年是中国人民抗日战争胜利75
周年, 经过中国电视艺术家协会会
员、河北省影视艺术家协会会员、献
县广播电视台记者范占坤一年多的采
访构思和拍摄制作，电视片《铭记历
史 爱我中华》近期和观众见面。这
是他继电影《献县手枪队》《烽火子
牙河》等，完成的又一爱国主义影视
作品。

剧中人物原型源于本族英烈

“这部《铭记历史 爱我中华》电
视片，展现了在烽火连天的抗战岁
月，老区人民保家卫国的高尚情
怀。片子讲述了日寇侵略我国实行

‘三光政策’的疯狂杀戮后，一双青
年恋人踊跃报名参加八路军的动人
故事。”范占坤说，这部片子的人物
原型，源于本族的范克明、范德明
一家英烈。

抗战年代，范克明投身献县抗战
工作，并成为一名对党忠诚、意志坚
定的中国共产党员。范克明先后担任
献县抗战七区区委书记、宣传委员。
1942年在遇敌战斗中，他不幸被捕，
面对敌人的严刑拷打，始终坚贞不
屈，严守党的机密，最后，英勇就
义。

范德明是范克明的胞弟，在抗日
战争爆发前，就读于天津高级学校。
在兄长范克明抗战思想鼓励下，毅然
投笔从戎，踏上革命道路。他辞别新
婚的妻子和爹娘，报名参加了八路
军。1937年，范德明被部队选送到延
安抗日分校学习。毕业后，范德明担
任八路军某师某团营教导员，与敌作
战勇敢，屡立战功，受到贺龙元帅的
表彰。1942年，范德明在山西五台山
指挥作战时壮烈牺牲。

英烈的事迹深深感动了范占坤

“我被那些为建立新中国而牺牲

的英烈事迹深深打动，打算再次把抗
战英烈的英雄事迹拍摄成影视作品，
作为青少年爱国主义教育的教材，教
育后人。”范占坤说。

在素材搜集过程中，范占坤走遍
了献县乡村，采访健在的老八路军、
游击队战士。他了解到，范克明、
范德明两位烈士的妻子，在丈夫牺
牲后擦去眼泪，挺起胸膛，共同担
负起抚养烈士遗孤的重担。尤其是
范德明的妻子王海荣，和丈夫新婚
十几天，得知丈夫踊跃参加八路军
时，不顾新婚燕尔，坚决支持其参
军。英雄的故事被老区人民传为佳
话，激励着广大军民同仇敌忾，奋
勇杀敌。

经过大量的资料搜集，范占坤最
后决定，把范德明夫妇“妻送郎参军
打日寇”的故事，用电视片形式拍
摄，缅怀革命先烈，传承红色基因。

“父子档”成剧组最美风景线

范占坤和儿子范晨龙组成了“父
子档”剧组，共同拍摄电视片。为了
拍摄这部片子，范占坤多方筹借十几
万余元，先后购买了数字高清摄影机
及多个不同焦段的影视镜头、专业的
非线编辑机器、摄录器材等。

麦子熟了、高梁红了……田野
里、“战场”上，留下了他们父子的
身影，成了一道美丽的风景线。如
今，这部作品已经完成，他们还制作
短视频上传到快手、抖音播放，得到
了网友的好评。

“我希望通过这部作品，教育青
少年更加热爱自己的祖国，使他们
深深懂得没有共产党，就没有新中
国，感受今天的幸福生活来之不
易。”范占坤表示，这部影视作品的
摄制和播出，弘扬了老区抗日军民
的爱国精神，成为老区人民献给纪
念抗日战争胜利 75 周年的一份厚
礼。
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